桜井市三谷『山野草の里』は、環境省が選定した生物多様性保全上の重要里地里山です。

里だより

2023.12 月 NPO法人山野草の里づくりの会

厳しい冬の到来です。安全第一で活動します。無理せず楽しく身体を動かしましょう!

11/11(土) 2023年度の里山保全ボランティア養成講座が修了しました

今年度の講座も最終日。池に手すりを設置、薪づくり、ゴボウの収穫などの作業をして頂くと共に、ピザ窯の火起こし、自宅で準備したピザ生地を伸ばしてトッピング、スープづくり等々、6期生の協働作業となりました。皆で焼きた





てのピザをいただきました。6期生の皆さん、お疲れ様でした。

今後とも山野草の里をよろしくお願いします。

(国土緑化推進機構「森と水の森林ファンド事業」の支援を受けて実施しました)

11/15(水) 初瀬小学校5年 森林環境学習

今年は5年生児童10人、先生3人が付き添いで来られました。先ずはヘルメットをかぶってノコギリを腰につけ竹林に入り、竹の伐採を体験。その後はビオトープ池で水生昆虫観察







です。池に網を突っ込み上に広げて、泥んこになって虫探し。短い時間でしたが大きな声で挨拶をして帰りました。

11/18(土) みんなでいかそうビオトープ 魚介類のお料理・食事会の開催

魚介類を食生活にと普及活動をされています「奈良県魚食普及協議会」から新鮮なサンマ、イカ、鮭を沢山いただき、この日はみんなでいかそうビオトープ参加の皆さんと一緒にお料理教室です。サンマと味付けしたイカは炭火で焼き、鮭は野菜と一緒にホイル焼き、おにぎりにお汁も用意して今日は魚介類のご馳走を満喫しました。お魚の提供ありがとうございました。雪が降りやまず、食後は早めに解散しました。









11月の作業

水の流れによる岸壁 の浸食を防ぐために水 の流れを変えようと大き な石を移動させました。 (写真:左)







赤い花のソバは刈り取りし、島立てしました。(写真:中央) 毎回1時間はクロガリ整備の時間と決めて取り組んでいます。(写真:右)

11月 霜月とはいえ、なかなか寒くならず「今年の紅葉は遅いな一」と思っていましたが、18 日には雨から雪となり、辺り一面が白くなりました。季節の変わり目は期せずしてやってきまし た。それにしても 1 週間に11度の変化には驚きです。月末には、例年のように木々の美しい紅葉 が見られ、過ぎ行く季節の名残を惜しんでいます。



里の紅葉













ノササゲ(マメ科)

ヤマトテンナンショウ (サトイモ科)

フユノハナワラビ (ハナヤスリ科)

フユイチゴ(バラ科)

「山野草の里づくりの会」 12 月以降の活動スケジュール

活動日毎週水曜日、土曜日 活動時間 9:30~15:30

12月 9日(土) 里山林整備作業 3月中旬まで

16日(土) 村の道路掃除

23日(土) 仕事納め みんなでいかそうビオトープ

園内の掃除 & 山野草の新米でくお餅つき>

1月 6日(土) 仕事始め

活動参加、ビオトープへの入会のお問い合わせは

NPO法人山野草の里づくいの会 令和4年度環境大臣表彰受賞 地域環境保全功労者

633-0102 桜井市三谷 5 2 8番地 E-mail:murakamy@maia.eonet.ne.jp

連絡先:TEL090-9991-3549(村上)

里だより編集:事務局広報班

http://www.sanyasou.org/